



**MENSAJE DEL GOBERNADOR  
DEL ESTADO LIBRE ASOCIADO DE PUERTO RICO  
HONORABLE RAFAEL HERNANDEZ COLON  
EN LA INAUGURACION DE LA PRIMERA FASE  
DEL PROYECTO DE TELEFONO MOVIL CELULAR**

**26 DE AGOSTO DE 1986**

**CAYEY, PUERTO RICO**

Con verdadera satisfacción y orgullo patriótico, inauguramos hoy la primera etapa de una obra de avanzada en el marco del progreso y modernización de los servicios públicos que Puerto Rico requiere, y en el que, con desvelo y empeño, está comprometido este Gobierno.

Nuestra responsabilidad y compromiso con el pueblo de Puerto Rico, nos impele a enfrentar problemas, aceptar retos, atender necesidades y ofrecer soluciones, en una gran diversidad de áreas, con celeridad y eficiencia.

No descansaremos un solo instante, hasta tanto hayamos dotado a nuestra amada isla, de un ambiente propicio y de excelencia, para mejorar la calidad de vida de nuestros conciudadanos.

La calidad de vida es parte importante de nuestra promesa programática, ratificada como

compromiso prioritario en mi mensaje de inauguración.

En medio de la vertiginosa marcha de la tecnología en que está empeñada la humanidad, venimos hoy a la montaña cayeyana, para inaugurar el más avanzado y moderno sistema de comunicación, gracias a la innovadora técnica del radio-teléfono celular y a los esfuerzos y la tenaz dedicación de nuestros ingenieros y técnicos.

En nuestra mente subsiste aún el recuerdo de las críticas acerbas y virulentos ataques con que se intentó hacernos desistir de nuestro propósito de adquirir la Puerto Rico Telephone Company.

Los adalides de aquella fanática y obnubilada oposición, pretendieron crear un clima adverso a las negociaciones, en su obstinado y absurdo empeño por desvirtuar la real bonanza que las mismas prometían para el futuro de Puerto Rico.

Por este novedoso medio y mediante la instalación de 10 células y una oficina de conmutación, integramos ahora a este moderno sistema, 30 municipios ubicados en el área entre Manatí, Fajardo y Cayey.

No escatimamos esfuerzos ni inversión alguna en nuestra marcha decidida hacia el progreso, la prosperidad y el bienestar del pueblo puertorriqueño.

Diez millones de dólares invertidos en esta primera fase y que alcanzarán un total de 17 millones o más, cuando el sistema radio-telefónico celular cubra la totalidad de la isla, así lo indican.

La tecnología del radio teléfono celular ha revolucionado el mercado de las telecomunicaciones. Se estima que para el año 2,000, más del 25% de los servicios telefónicos se ofrecerán por medio de sistemas celulares transportables y fijos.

Puerto Rico se convierte así en el primer país del Caribe y el primero también en la comunidad de países iberoamericanos, en contar con un sistema de este tipo.

Pero, hay algo más y muy importante que hoy quiero decirle a nuestro pueblo. He dado instrucciones concretas y precisas al señor Pedro A. Galarza, presidente de la Puerto Rico Telephone Company para que realice, ante la Comisión Federal de Comunicaciones, todas las gestiones pertinentes, con miras a que mediante el sistema celular, podamos brindar servicio telefónico a aquellas áreas remotas de la ruralía donde el servicio convencional resultaría prohibitivo.

Es así cómo esta Administración utiliza sus recursos para que los más necesitados también puedan disfrutar de los servicios fundamentales, aunque para ello tengamos que hacer uso, como en este caso, de la más avanzada tecnología en la telefonía.

Hoy, sin fingida satisfacción, inauguro esta maravilla de la tecnología moderna, para el progreso y beneficio de todo nuestro pueblo. Y me complace informar a mis amigos del área de Ponce que para finales de año también podrán contar con este servicio.

Quiero reconocer y agradecer públicamente el gran esfuerzo y eficiencia de los ingenieros y demás personal de La Telefónica que han realizado complicados trámites y trabajos como expropiaciones de terrenos, montaje de transmisores y otros, en el tiempo récord de 5 meses, a partir de la fecha en que se obtuvo el permiso de la Comisión Federal de Comunicaciones. Esto es eficiencia y trabajo al servicio de nuestro pueblo.

Así responde este Gobierno a la crítica maliciosa, a los ataques demagógicos y a la oposición irresponsable.

En los umbrales del siglo que se avecina, el Gobierno de Puerto Rico, unido estrechamente a sus colaboradores y a su pueblo, está comprometido al máximo en lograr el cambio que el pueblo clamaba.

Hemos creado en pocos meses, un ambiente de confianza y esperanza económica. Nos acercamos con paso firme, al umbral de múltiples iniciativas, de logros y de realizaciones.

El sentir general del nuevo patriotismo, motiva a este pueblo noble y laborioso, en la ruta hacia fronteras de prosperidad, entendimiento y convivencia.

Este Gobierno, consciente de su deber y del mandato que con el voto le rubricó el pueblo, se entrega y se consagra diligente y eficaz, al servicio de su patria, sin reservas ni condiciones.

Vamos bien, por buen camino y avanzando.